

No lo olvides

¡Católico! No olvides que han sido incendiados los conventos, profanados los templos, perseguidos venerables y dignísimos jerarcas de la Iglesia.
¡Católico! No olvides que van a ser clausuradas las escuelas donde educan e instruyen a tus hijos.
¡Español! La sustitución de la enseñanza religiosa os va a costar un ojo de la cara.
¡Teruelenses! Catorce mil duros gastará el Ayuntamiento en suplir unas escuelas que no le costaban un céntimo.
¡Cuando llegue el momento de votar acordados de todo está!



ACCION

DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

AÑO II.—Redacción y Administración: Temprado, 11

Martes 11 Julio 1933

FRANQUEO
CONCERTADO

Apartado 15.—Teléfono 169.—NÚM. 196

En el Palacio de Justicia se reunió la asamblea encargada de proponer en terna presidente para el Supremo

Va en primer lugar D. Diego Medina

TEMAS DEL DIA

Estatismo-Decadencia

No creáis nunca, por Dios, que nada de lo que ocurre bajo el sol sea nuevo, ni obedezca a una distinta manera de actuar los hombres, por mucho que presuman de innovadores: «Antes creo, escribe el divino fray Luis de Granada, que siempre el mundo fué casi de una manera, porque unos mismos hombres, y una misma naturaleza, y unas mismas inclinaciones y un mismo pecado original... forzado es que produzcan unos mismos delitos» y pocas líneas más abajo, en el mismo capítulo de la «Guía de Pecadores», tiene una imagen exactísima y certera que arroja mucha luz sobre el contenido exacto de la Historia: «Así como las comedias de Plauto y de Terencio son las mismas que fueron mil años ha, puesto caso que cada día (cuando se representan) se mudan las personas que las representan.» ¡Exacta concepción de la Historia! Desde hace millares de años, no se ofrecen en la gran escena del mundo, sino unas pocas comedias; cambian los actores; se visten y gesticulan de manera diversa, pero la fábula es la misma, una y mil veces repetida toda. Y así nos encontramos con la sorpresa de que ciertos «nuevos modos» en la política eran ya viejos en tiempos de Licurgo. Y así muchas veces, si prescindimos de lo puramente anecdótico, que es lo único que varía, podemos apreciar la identidad de dos situaciones separadas, en el tiempo, por muchos siglos.

La característica de la moderna política occidental es el monstruoso crecimiento del Estado a costa de los derechos y de las libertades individuales. La propiedad privada se anula ante las exigencias del fisco que tiene a ser el dueño absoluto, no solamente de los medios de producción, sino de todos los elementos de beneficencia o de cultura. El Estado aspira a ser el único maestro; no se enseñará en su jurisdicción sino lo que él quiera y por quien él quiera, de acuerdo con el sistema de la oligarquía que detente el Poder. Y se llega al absurdo de que sea la suprema previsión estatal la que determine el porvenir de cada niño, que no podrá orientar su vida según su albedrío, sino de acuerdo con el dictamen de algún miembro de esa burocracia que forma los tentáculos del nuevo Moloch.

Hemos retrocedido veinte siglos. Una gran cultura, de aspiración universal, cubría también casi todo el mundo conocido. El Estado lo era todo también y personificado en Roma o en el César, se hacía erigir templos y exigía víctimas e incienso en sus altares. Esta divinidad implaceable exigía el fruto del trabajo y de la industria de los ciudadanos y para no sufrir merma en la recaudación, hacía a los curiales responsables de la totalidad del canon de los impuestos; los súbditos del Imperio huyen de estos cargos, enormemente onerosos y el Estado los convierte en obligatorios y hereditarios. Los labradores, arruinados, abandonan los campos y el Estado, en virtud de la institución del colonato, agrega al labrador a la tierra de manera que no puede abandonarla y sus hijos han de seguir curvados sobre ella, aunque su vocación les impulse hacia otros horizontes. (Algo parecido ha logrado, en la España republicana, la ley socialista de Términos Municipales.) Decadido el patriotismo, nadie quiere ser soldado, y es preciso hacer el servicio militar no solamente obligatorio y perpetuo, si también hereditario; los menestrales se niegan a trabajar en sus oficios, que ya no rinden utilidad ninguna, y el Estado los adscribe a sus gremios, les prohíbe cambiar de profesión y obliga a los hijos a seguir en la de los padres.

En el siglo IV el Imperio cubre todavía el mundo, pero en él no persisten sino dos cosas; el Estado y, bajo él, una muchedumbre inmensa de esclavos. Mal podía resistir el empuje de los pueblos germánicos, que llevaban consigo los vicios de la barbarie y el derrumbamiento de la cultura maravillosa, pero que traían, en cambio, la libertad. La situación del mundo de cultura occidental es hoy análoga a la que era en tiempos de Diocleciano pero no se vislumbra quienes sean los nuevos bárbaros que puedan libertarla del peso abrumador que gravita sobre todas sus energías vitales.

El Marqués de LOZOYA

Ante la gran Asamblea de Cuestiones Sociales

Comienza el lunes día 10

Son ya muchos los asambleístas que van llegando a Vitoria para tomar parte y asistir a este magno acontecimiento social que tan favorables juicios y tantos encomios ha merecido de plumas distinguidas y de labios autorizados.

Dará comienzo el próximo lunes día diez a las siete y media de la tarde con una solemne sesión de apertura en la que tendrá el discurso inaugural el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, doctor don Mateo Mugica y Urrestarazu. A continuación el socio de la Juventud Obrero Católica de Vitoria, don Bruno R. de Apodaca pronunciará unas breves palabras de dedicación, y acto seguido tendrá lugar la primera conferencia pública sobre el tema «La propiedad privada» a cargo del diputado a Cortes por

Una gran crisis social

De la España tradicional o la de la actualidad

La España tradicional fué grande y respetada en el mundo por la fe verdaderamente cristiana que existía en ella y por la virtud de sus hombres. Las generaciones de aquellos siglos, ajustaban su vida conforme a la Ley de Dios y con pocas excepciones, en los hogares españoles había toda clase de virtudes y moralidad en grado insuperable.

Como consecuencia de tan brillante situación general cristiana y ética, los españoles eran fuertes de espíritu y de cuerpo. Las Armerías antiguas y los Museos ostentan con orgullo las espadas y otras armas blancas de aquellas gloriosas generaciones que nos precedieron, armamentos que prueban, de modo material e irrefutable, la gran fortaleza física de aquellos admirados compatriotas, porque gema de su robustez física era la moral y religiosa.

Eran piadosísimas y castas las mujeres; muy cristianos y viriles, los hombres. Así pudieron los españoles llevar la Cruz y evangelizar en las cinco partes del globo terraqueo, de tal manera que el Sol no se ponía nunca en las tierras de España. La cultura española no tenía rival, como tampoco el Arte. Nuestras Catedrales; nuestras instituciones políticas, sociales y económicas; nuestras antiguas leyes son el asombro del Mundo. La unidad religiosa, el catolicismo, era el vínculo de todos los españoles. La lengua castellana o española era y es inmortal.

La grandeza de España en otras épocas se basó en el Cristianismo de sus hijos.

Han transcurrido siglos. Las nuevas ideas del siglo XVIII produjeron una gran variación en nuestra

Guipuzcoa y conógnico lectoral de Vitoria, muy ilustre señor don Antonio Pildain.

El horario que ha de regir durante los días siguientes de esta gran semana de estudios sociales es el siguiente: por la mañana, a las diez, sesión de estudio en la que se desarrollará uno de los temas anunciados en el Cuestionario, y a las once lección sobre materias importantísimas que con ella directamente se relacionan.

Por la tarde, a las tres y media se explicará otra lección, después visita a uno de los más importantes monumentos y factorías de la provincia, y a las siete y media conferencia pública.

Terminará esta semana de estudios el día diez y seis con una misa de comunión general, un grandioso mitin en el que hablarán don Dimas Madariaga, don Antonio Pildain, don José María Gil Robles y don José María González de Echavarrí, fraternal banquete obrero y solemne sesión de clausura en la que hablará el señor obispo de la Diócesis que preside esta gran Asamblea de Cuestiones Sociales y que además lleva su bendición episcopal y la de nuestro amadísimo Padre el Papa Pío XI.

Patria; en la primera mitad del siglo XIX hubo otra transformación, y no fué menor que la de la segunda mitad. Finalmente en el actual siglo XX, especialmente desde los comienzos de la guerra mundial, el cambio que se ha operado en nuestra Patria es muy grande. Es totalmente una profundísima revolución.

Contemplamos con asombro los grandes progresos materiales, los sorprendentes inventos y adelantos que parecen inconcebibles y propios de cuentos de hadas.

Pero frente a estas grandezas de orden físico y material, aparecen muchas ruinas en el edificio social español y se observan profundos desequilibrios en millares y millares, si es que no son millones, los hogares, las familias con fuertes crisis de fe cristiana.

La inmoralidad pública y aun privada está alcanzando vuelos gigantescos; es una gangrena social que se extiende con rapidez que produce pavor. No existen todas las estadísticas que convendría conocer, pero a pesar de que se carece de numerosas bases matemáticas, es indiscutible el mal y su vertiginoso crecimiento. La España de 1933, sus hombres y sus mujeres, con loables excepciones en número todavía muy grande, son completamente distintos de lo que han sido. Si esas numerosísimas excepciones no existieran, gracias a Dios, estaría al borde de la sima nuestra Patria.

Todos los buenos cristianos deben abrigar fundadas esperanzas de que si antes los católicos procuraban a la ar el mal, actualmente la lucha es mayor; muy grande. El combate es como dicen los modernistas, «vertical» y «horizontal», o sea de intensidad grandísima y de extensión nacional y aspira a llegar a todas las clases sociales y de posiciones económicas porque el Catolicismo quiere y ha querido siempre la santificación y la salvación de todas las almas, sin excepción alguna.

Nuestro virtuoso y sabio Episcopado, todo el Clero secular y regular, todas las Ordenes Religiosas figuran en esta gran Cruzada Española. La secundan con no menor fe religiosa y entusiasmo los millares de instituciones del Catolicismo nacional, pero es preciso e ineludible que todos los seglares, que todos los verdaderos cristianos y piadosas cristianas contribuyen con lo que esté a su alcance; recursos monetarios, propaganda otros trabajos y en lo que puede haber excepciones, porque todos pueden hacerlo aun oraciones y otros actos de piedad.

En otro próximo artículo mencionaremos algunos aspectos de la justa guerra declarada por los católicos a la inmoralidad social y aun privada; lucha en la cual se están alcanzando positivos triunfos.

Eduardo Navarro Salvador

LEA TODOS LOS DIAS ACCION

Los decanos de los Colegios de Abogados votaron al candidato antiministerial

Madrid.—Hoy se constituyó en el salón del pleno del Palacio de Justicia la Asamblea encargada de proponer al Presidente de la República una terna para la designación de presidente del Tribunal Supremo de Justicia.

Presidió el señor Elola. El decano del Colegio de Abogados de Barcelona protestó por no haber sido citado para asistir a la asamblea.

Verificada la votación dió el siguiente resultado.

Don Diego Medina, actual presidente del Supremo y candidato patrocinado por los elementos ministeriales, 55 votos.

Don Félix Ruz, presidente de la Sala Segunda del Supremo, 29 votos. Este obtuvo todos los sufragios de los decanos de los colegios de abogados.

Don Ramón Lafarga, dos votos.

La actuación de las derechas españolas

Unas manifestaciones de Gil Robles

Mitín en Granada

Granada, 10.—Organizado por la Unión de Derechas de Granada, se celebró en el teatro Cervantes de esta localidad, completamente abarrotado de un público entusiasta, un mitin de propaganda.

Habló en primer lugar la presidenta de Acción Femenina de Educación Cívica, doña Carmen Barreda, que combatió con gran energía el laicismo reinante, haciendo resaltar el valor con que las mujeres de derechas actúan en política en defensa de sus ideales.

El secretario de Unión de Derechas, don Julio Moreno Dávila, solicitó en brillantes párrafos la colaboración de todos para la propaganda de acción política a fin de conquistar a todos los hombres de buena fe.

La señorita Pilar Velasco, secretaria de la Asociación Femenina de Acción Popular de Madrid, se dirigió principalmente a las señoras, estudiando el carácter con que interviene la mujer católica en la política y exhortándolas a que no pierdan nunca su feminidad y a que centupliquen su entusiasmo para luchar por Dios y por España. Termina ofreciéndose a Unión de Derechas como entusiasta propagandista.

En último lugar hizo uso de la palabra el secretario de la CEDA, don Federico Salmón, que fué acogido al levantarse con una gran ovación. Comenzó exponiendo la situación política de España que se debate en luchas fraticidas, cuyas causas, a su juicio, son el sectarismo antirreligioso, crisis de las clases directoras y desigualdad social. Compara la Ley de Congregaciones con la desamortización económica; recuerda los deberes de la riqueza compartidos durante la prerrevolución y crítica la política de los socialistas que mantienen las desigualdades en beneficio de sus partidarios. Termina recomendando que se forme una conciencia colectiva para hacer más fácil el triunfo en las luchas electorales y para su legítima defensa.

El señor Salmón y la señorita Pilar Velasco, al igual que los demás oradores, fueron aplaudidos con gran entusiasmo al terminar sus discursos y en diferentes momentos de los mismos.

Los oradores salieron para Motril y Baza, donde tomarán parte en otros actos de propaganda.

La Agrupación Católica Femenina de Castellón

Castellón.—Ayer se celebró la asamblea provincial de la Agrupación Católica Femenina.

Se dió cuenta del número de adheridas que sobrepasa la cifra de 16.000.

Se tomó el acuerdo de adherirse a la Derecha Regional Agraria y a CEDA.

Contra la Ley de Congregaciones

Cuenca.—Ayer se celebró la anunciada velada de adhesión al Papa.

Presidió el Prelado de la Diócesis.

Todos los oradores que tomaron parte en el acto fustigaron la política sectaria del Gobierno y la Ley de Congregaciones.

Mitín en Canal

Valencia.—Organizado por la Derecha Regional Valenciana se celebró un mitin de propaganda en Canal.

Hablaron varios oradores, entre ellos Medina Togores.

Después se celebró un banquete de más de 200 cubiertos.

La Acción Popular en Asturias

Gijón.—En Ribadesella se celebró un mitin organizado por Acción Popular.

Asistieron más de tres mil personas.

Los oradores fueron ovacionadísimos.

Manifestaciones de Gil Robles

Zaragoza.—Ayer se verificó la boda de una hija del diputado señor Casanueva.

Bendijo la unión el canónigo y diputado señor Guallar y asistieron al acto los señores Royo Villanova y Gil Robles.

Este hizo manifestaciones a los periodistas.

Dijo que antes de las vacaciones parlamentarias el Gobierno logrará sacar, como máximo, la Ley de Orden público y la Electoral.

La primera saldrá como quieren los socialistas, pues el ministro de la Gubernación así lo ha manifestado.

Esto les conviene a las derechas pues serán ellas quienes han de aplicar dicha Ley.

En cuanto a la Reforma Agraria, el señor Gil Robles dijo que el Gobierno si quiere aplicarla, lo tendrá que hacer por decreto.

Las vacaciones parlamentarias son ya muchos los diputados que se las han tomado anticipadamente, pues no aparecen por la Cámara. Terminó Gil Robles diciendo que los republicanos se están dando cuenta de que solamente están actuando de lacayos de los socialistas y se disponen a unirse para librarse de tan pesada tutela.

De la vida local y provincial

FICHAS TUROLENSAS

CALAMOCHA

Importante villa, cabeza de partido judicial a 72 kilómetros de Teruel y perteneciente al Arzobispado de Zaragoza. Su altura es de 884 metros sobre el nivel del mar. Calamocha se halla colocada en la ribera del Giloca, cuyos aguas fertilizan su frondosa huerta. Tiene estación del ferrocarril en el Central Aragón y Caminreal-Zaragoza.

La población se asienta en las proximidades de la carretera Soria-Valencia (kilómetro 160. Línea de autos de Calamocha a Vivel del Río y Calamocha-Bello.

Tiene aeródromo; telégrafo; estafeta de Correos y Guardia civil. Distancias: a Burbáguena, 14 kilómetros; a Calatayud, 66; a Daroca, 27; a Madrid, 261 y a Montalbán, 56. «Fonda Central» en la calle Real.

Situada la villa que nos ocupa en una extensa llanura, su horizonte termina por el S. en la Sierra de Albarracín.

Su población se compone de interior y arrabal y su caserío se distribuye en una plaza y varias calles amplias. Tiene casa Municipal, escuelas, iglesia parroquial y en su término varios paseos con arbolado, un ex convento de franciscanos, dos ermitas y la de Santa Bárbara sobre la cima de un monte.

En la parte Norte hay vestigios del antiguo lugar de los Gascos.

El ex convento de misioneros franciscanos se halla en las afueras del pueblo, en la parte que va a Zaragoza, del cual sólo queda en pie la iglesia, dedicado a San Roque. Fue fundado en 1690 por Fr. Ignacio García, que falleció en el mismo convento el 5 de Noviembre de 1719, con gran opinión de santidad.

De los siete primeros varones que habitaron este convento en Calamocha, fué uno el profundo teólogo y eminente jurista don Fr. Pedro Lázaro y Ferrer, natural de Saldón, nombrado por Felipe V obispo de Urgel, en el reino de Nápoles, y otro el V. P. Fr. Francisco Taroda, que murió en el ejercicio de las misiones.

Antiguamente hubo en Calamocha lavaderos de lana, martinetes para batir cobre, fábrica de papel de extraños, batanes y tintes.

El templo parroquial es grandioso, como corresponde a tan importante villa.

Está bajo la advocación de la Virgen, bella escultura, de gran tamaño, que aparece en el retablo mayor sobre un trono de nubes, rodeada de ángeles.

Cuatro soberbios columnas con esbelta cúpula, todo de orden corintio y de mármol negro, forman el gracioso camarín.

E. P. Faci hace mención de una ermita llamada de Nuestra Señora de Dos Aguas o de «Entrambas Aguas», por hallarse situada en un montecillo que ciñe el río Jiloca, la cual, dice, fué de Luco.

H. S.

Vacante de médico

Por dimisión voluntaria del que en la actualidad la desempeña, a contar del día 30 de Septiembre próximo se encontrará vacante la plaza de médico capitular de este pueblo, con el haber anual de 4.000 pesetas satisfechas por la junta facultativa y por trimestres vencidos. Haciendo constar, que por la Corporación del Ayuntamiento se están practicando las diligencias necesarias para proveer de la titular al señor profesor agraciado, la que percibirá además de la capítular una vez en posesión de la misma.

Los aspirantes a dicha plaza dirigirán sus instancias documentadas a la Alcaldía de este pueblo en el improrrogable plazo de 30 días.

Escorihuela 26 de Junio de 1933. —El presidente, Pedro Fuertes.

Una exposición

La exposición que de trabajos realizados por los alumnos del primer curso de la Escuela de Trabajo existe en el comercio de don Florencio López y que está siendo visitadísima, ha sido enriquecida con trabajos de forja, ajuste y dibujo, además de los de carpintería. Hay trabajos de gran mérito.

AMA

Se necesita para criar en casa de los padres.

Darán razón en la farmacia de A. Gómez-Cordobés, San Juan núm. 5.

CON LA

Sensacional rebaja de precios

QUE

General Motors Peninsular S. A.

HACE DESDE HOY DE SUS COCHES Y CAMIONES

OPEL, CHEVROLET, BEDFORD, PONTIAC, OLDSMOBILE, BUICK, LA SALLE, CADILLAC, VAUXHALL, BLITZ y G. M. C.

HA ABIERTO UN NUEVO HORIZONTE A TODO COMERCIANTE Y TRANSPORTISTA

No vacile un momento en consultarme precios.—Use siempre y únicamente piezas legítimas.



Casa Central
Ave. de la República, 25
Teléfono, 110
TERUEL

AUTO-SALÓN
José María Morera

Sucursales
Bilbao, 4
Teléfono, 64
ALCAZIZ
Pizarro, 27
Teléfono, 15.225
VALENCIA

Centros oficiales

Gobierno civil

Ayer mañana, el gobernador civil interino recibió las siguientes visitas:

Comisión de Alfambra; don Ignacio Giménez, de Orihuela; don Angel Novell; don Santiago Andrés, bibliotecario de la Diputación; don León Mateo; don Víctor Gosalvez Gómez, ingeniero Geógrafo; don Braulio Sastre; don Vicente Irazo, diputado a Cortes.

Instrucción pública

Entre los nombramientos interinos de maestros del Grupo D para escuelas de las series A, B y C, figuran los siguientes de interés a nuestra provincia:

Don Lázaro Palomir Villarroja, de Trabadelá (Lugo), a Fuentes Claras, unitaria número 2, serie A. Don Luciano García Solsona, de La Riba de Escalote (Soria), a Mosqueruela, serie A.

Don Vicente Andrés Lozano, de Abelgas (León), a Aliaga, unitaria, serie A.

Don Santiago Gómez Pelarda, de Paralié (Oviedo), a Alfambra, unitaria número 2, serie A.

Don Vicente Vicente Martín, de San Pedro de Colierna (Oviedo), a Alfambra, unitaria número 2, serie A.

Don Juan P. Vicente Fuertes, de Ran Cipriano de Rueda (León), a Torres de Albarracín, serie A.

Don José Prieto Palacios, de Peñarroyas-Montalbán, a Carchalejo (Jaén), unitaria número 2, serie A.

Don Ricardo Casas Vidal, de Carnés (La Coruña), a Bronchales, unitaria, serie A.

Don Jesús Polo Simón, de Benug (Huesca), a Barrachina, unitaria, serie A.

Don Leopoldo Fortea Gómez, de Avellaneda de Cameros (Logroño), a Obón, unitaria, serie A.

Don José N. Pérez Hernández, de Barrio (Oviedo), a Castelnou, serie A.

Don Basilio Martínez Araiz, de La Molina (Oviedo), a Ariño, serie A.

Don Francisco Badía Izquierdo, de Maroñas (La Coruña), a Alcalá de la Selva, unitaria, serie A.

Don Francisco Llerda Mulet, de Medos (Orense), a Torre del Comte, serie A.

Don Manuel Rozas Herrero, de Vegas de Cambra (Orense), a Alacón, serie A.

Don Vicente Velert Rosell, de Jagoaza (Orense), a Cuevas de Cañart, serie B.

Don Julio Pío García, de Llamas del Monzo (Oviedo), a Valdealgorta, serie B.

Don Mariano Biel Castán, de Tejones (Orense), a Fórnoles, serie A.

Diputación

Ayer ingresaron en arcas provinciales por aportación forzosa las siguientes cantidades de los pueblos que a continuación se expresan:

Bea, 78'10 pesetas.
Mirambel, 488'00.
Cañada Vellida, 134'85.
Vilhel, 1.803'64.
Beceite, 119'19.
Berge, 497'26.
Castelneu, 195'76.
Galve, 283'78.
Ladrúñán, 261'19.
Urea de Gien, 698'20.
Olalla, 216'34.
Cobati las, 99'57.
Torre las Arcas, 438'89.

Delegación de Hacienda

El delegado interino señor Carreras ha recibido un telegrama del subsecretario de Hacienda autorizándole para conceder permisos a los funcionarios de esta Delegación estableciendo turnos al principio de 15 del actual al 15 de Septiembre, procurando que el servicio quede al corriente.

ECOS DE SOCIEDAD

Viajeros

Llegaron:

De Madrid, don Fernando Tello en unión de su distinguida esposa (née) Angeles Arredondo, y de su hermana política, señorita Marina.

— De Estella (Navarra) nuestro apreciable amigo don Ismael Villalba.

— De Madrid, el distinguido escultor don Victorio Macho, llegado para presentar la maqueta del monumento al ilustre turolense don José Torán (q. e. p. d.)

Hemos podido admirar los planos y maqueta del mencionado monumento, que parece será levantado junto al Viaducto, a la entrada del ensanche, y solamente podemos decir que esa obra es digna del señor Macho.

— De Caminreal, la elegante señorita doña Carmen Buj, maestra de dicha localidad y a quien hemos tenido el gusto de saludar.

— De Valencia, don Antonio Ríos.

Marcharon:

A Madrid, los diputados a Cortes don José Borrajo y don Vicente Irazo.

— A la misma población, don Bartolomé Estevan, don Pedro Asensio, don Salvador Gisbert, don Santiago Andrés Zapatero y don Angel Novella.

— A Valencia, don Vicente Roig.

Sufragios

Mañana, a las nueve menos cuarto, dará comienzo el novenario de misas que en sufragio del alma de don Antonio Senmartí (q. e. p. d.), se celebrará en el altar de la Santísima Virgen del Carmen en la iglesia de las Religiosas Carmelitas.

Al cumplirse el segundo aniversario de su fallecimiento, renovamos el pésame a la familia doliente y muy especialmente a su viuda, doña Julia Sastrón Esteban.

Una boda

A las once del día 6 del actual y por el canónigo don Antonio Górriz se ha celebrado en la Parroquia de San Andrés de esta capital el enlace matrimonial de don Miguel Montalar Miedes, natural de Cella, con la distinguida y bella señorita Victoria Segura Espinosa, natural de Monterde de Albarracín, siendo apadrinados por don Felipe Segura Espinosa, hermano de la novia, y doña Palmira Serrano Miedes, prima del novio, habiendo asistido a tan importante acto todos los familiares y amigos de ambos contrayentes que llegaron de los pueblos de Monterde de

Monumento a don José Torán de la Rad

	Pesetas
Suma anterior.	47.268'10
D. Mariano Corona, Guadalupe.	5'00
D. Manuel Moreno, id.	5'00
D. Pedro Romo, id.	5'00
D. Lorenzo Embi, id.	5'00
D. Venancio Pérez, id.	5'00
D. Constantino Martínez, id.	5'00
Periódico ACCION, Teruel.	100'00
D. Julio Valle Alonso, id.	5'00
Suma y sigue.	47.403'10

Albarracín, Cella, Santa Eulalia, Albe, Albarracín y de esta misma capital.

Terminada la ceremonia religiosa, se dirigió la comitiva a los jardines de la Estación donde se sirvió un espléndido banquete de 85 cubiertos.

Entre los asistentes podemos contar después de los recién casados y padrinos, sin olvidar a don Antonio Górriz, a don Felipe Segura Martínez y su esposa doña Virginia Espinosa Garrido, padres de la novia, don Amadeo Montalar y don Millán Montalar Izquierdo, padre el primero y tío el segundo del novio; don Manuel Pardo y señora; doña Ramona Rubio, esposa del diputado señor Irazo, y su hijo; don Francisco Lorenzo, (Contratista) y su distinguida hija Cleofe; don Antonio Vicente, (médico de Huelamo) y señora; doña María y Virgilia Segura, primos de la novia; don Félix Vicente, y su esposa, (propietarios de Griegos), así como la simpática señorita María Collado, hermana de estos; don Atilano Benedicto y su hermana Piedad; don Regis y Carlos Pardo; don Ramón y doña Joaquina Maorad; D. Juan Bautista Giménez, secretario del Ayuntamiento de Monterde, don Francisco Artigot, don Mariano Artigot, don Pedro Delor, don Marcial Garces, y la joven estudiante, doña Enriqueta Martínez; doña Teresa Arandía Bertomeu, maestra de Monterde; doña María y Virgilia Segura; el culto estudiante de Medicina, don Félix Segura, hermano de la novia; doña Antonia Sierra y los hermanos Añoberos de esta capital; don Francisco López Segura, de Albarracín, y el culto abogado de dicha ciudad, don Herminio Domínguez y otros muchos que sentimos no recordar.

Los nuevos esposos, que han recibido muchas felicitaciones, han salido esta noche en el rápido para Valencia y otras capitales de importancia en viaje de novios.

Reciban también nuestra enhorabuena las familias de los nuevos esposos, y muy especialmente el padre de la novia don Felipe Segura Martínez, alcalde de Monterde de Albarracín.

DEPORTES

El domingo se jugó el partido Rápido-Terror, venciendo los primeros por 1-0.

«Se dice» que un aficionado ha comprado unos terrenos para construir un campo de deportes...

«Se dice» que esos terrenos están muy próximos a la zona del ensanche y que coronan la llanura de lo que será un verdadero campo de atracciones ya que está junto a la carretera y a un kilómetro de la Glorieta...

Y como «se dice» eso, nosotros «decimos», o deducimos, que ese terreno adquirido estará cerquita, puesto que es el «cabezo» de la llanura, que de cabeza lleva al que dicho terreno ha comprado.

¿Entendidos? ¡Veremos!

Moisés Salvador

De la provincia

Muniesa

Sobre las diez horas del pasado día 4 el vecino de Plou, Juan Rubio Millán, de 44 años de edad, casado, labrador de oficio, al ver a su hija Isabel, de once años, en peligro dentro de la balsa denominada «Hoyo de los sobrinos», sita en el término municipal de Blesa, se arrojó en su auxilio, teniendo la desgracia de perecer asfixiado.

Personado el Juzgado, ordenó el levantamiento del cadáver e instruyó las correspondientes diligencias.

Santa Eulalia

En el kilómetro 4 de la carretera que conduce a Checa ha sido denunciado, por conducir un automóvil sin el correspondiente carnet, el vecino de Bronchales Santiago Torrecilla Barquero.

— Por conducir viajeros sin la debida autorización, fué denunciado Bautista Hueso Hugut, de Alboray (Valencia).

Montalbán


Ha sido denunciada, por insultar de palabra y apedrear a su convecino Domingo Latorre Lahoz, la vecina de esta localidad Francisca Anadón Gonzalvo.

Cella

Por causar daños con varias cañaballerías en unas fincas sembradas de alfalfa y maíz, quedó denunciado Francisco Gabarrí Giménez.

Monroyo

A requerimiento del juez ha sido detenido Manuel Celma García por proferir injurias contra la primera autoridad local.



PRIMER ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

Don Roberto Gómez-Cordobés Julián

MEDICO
Que falleció en Teruel el 13 de Julio de 1932

FORTEALECIDO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

D. E. P.

Las misas que se celebren el día 13 del actual, de siete a doce y el aniversario a las diez, en la Iglesia Capítular de San Pedro Apóstol, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus apenados hijos doña Teresa, doña Pascuala, doña Gregoria, don Lorenzo, (Pbro.) doña Flora don Juan José, don Ramón, don Innocencio y don Adolfo; hijos políticos, hermanos políticos, nietos, sobrinos primos y demás parientes.

Ruegan a Vd. se digne encomendarle a Dios y la asistencia a algunos de los actos expresados, por lo que le quedarán agradecidos.

El Excmo. Sr. Obispo de Teruel se dignó conceder indulgencias en la forma acostumbrada.

Información telefónica y telegráfica

Horrorosa catástrofe producida por explosión de un pabellón de unos talleres de pirotécnica

(Las cosas que hay que oír)

"El laicismo no persigue a la Iglesia!"

El Clero saldrá favorecido con el Madrid.—En el Teatro Pardiñas dió ayer su anunciada conferencia don Alvaro de Albornoz. Desarrolló el tema: «La política religiosa de la República». Entre otras muy peregrinas y graciosísimas declaraciones, el conferenciante dijo que el laicismo no significa en España persecución a la Iglesia. Afirmó también, muy en serio, que la escuela laica es la piedra angular de la República. Dijo igualmente que el Clero será el más favorecido con el laicismo, pues podrá dedicarse a formar su espíritu.

Manifestaciones encontradas Madrid.—Durante la conferencia pronunciada ayer en el Teatro Pardiñas por el señor Albornoz, el público se manifestó en diversos sentidos, pues mientras a unos les pareció exagerado el extremismo del conferenciante, otros entendieron que se había mostrado poco radical en su disertación.

Hablando con Azaña Madrid.—Esta noche el señor Azaña recibió a los periodistas en su despacho. Les dijo que su conferencia de hoy con el señor Domingo había versado exclusivamente de asuntos agrícolas.

Los informadores preguntaron a Azaña si en el Consejo de ministros que mañana martes se celebrará tratarán de las bases de colaboración presentadas al Gobierno por el partido radical-socialista. El señor Azaña dijo que nunca sabe con anterioridad lo que se va a tratar en los consejos. En cuanto al Tribunal de Garantías afirmó que, como es preciso buscar local adecuado para su funcionamiento, tardará algún tiempo aún en funcionar.

La Asamblea de licenciados y doctores Madrid.—Terminó ayer la asamblea nacional de licenciados y doctores de Filosofía y Letras que se venía celebrando en Madrid. Se aprobaron varias conclusiones, entre ellas la de pedir al Gobierno que para el ingreso en los cursillos para encargados de cursos en Institutos y colegios subvencionados para la sustitución de la enseñanza religiosa se exima del previo examen a quienes tengan título universitario.

También se aprobó una conclusión en el sentido de pedir que en la Universidad de Santiago se celebre uno de los cursillos. Estas conclusiones fueron hoy entregadas al ministro de Instrucción, señor Barnés, quien dijo a los comisionados que le hicieron la entrega que se han presentado ya más de tres mil solicitudes de otros tantos opositores con lo cual estima que habrá más que suficiente número de encargados de curso para sustituir a los religiosos; pero si así no fuese, él está dispuesto a echar mano aunque sea de los canónigos.

En cuanto a la celebración de un cursillo en Santiago, dijo que es imposible acceder a ello pues tiene decidido empeño en centralizar estos cursillos en Madrid.

Reapertura del Círculo de la Unión Mercantil Madrid.—Esta tarde se levantó la clausura del Círculo de la Unión Mercantil. Sus salones se vieron concurridísimos.

Dice el ministro de Marina Madrid.—A su regreso de las maniobras navales del Mediterráneo, el ministro de Marina ha manifestado que viene satisfechísimo, pues ha podido comprobar el alto espíritu y la disciplina de nuestra Armada.

Descarrilamiento del expreso Madrid-Coruña

Dos muertos y sesenta heridos, algunos graves

Madrid.—Ayer a las once y media, el tren expreso descendente de Madrid a Coruña, descarriló a la entrada del túnel de Leiras, entre las estaciones de Curtis y Cesuras (Coruña). Resultaron muertos dos viajeros y heridos 47 más. Rápidamente se organizó un tren de socorro que trasladó a los heridos a Coruña, donde quedaron todos hospitalizados. Entre los heridos hay varios graves. El descarrilamiento obedeció a la rotura del freno del furgón y al exceso de velocidad que llevaba el tren.

Los heridos son sesenta Coruña.—En el descarrilamiento del expreso de Madrid resultaron heridos sesenta viajeros. Algunos de ellos lo están de pronóstico grave.

Añadió el señor Companys, que por ahora no piensa hacer nombramiento de altos cargos, pues ha rogado a las personas que venían desempeñándolos, que continúen todos en sus respectivos puestos.

Azaña conferencia con Domingo Madrid.—Esta tarde el presidente del Consejo señor Azaña y el ministro de Agricultura señor Domingo sostuvieron una extensa conferencia. Se cree que en ella trataron de las bases de colaboración presentadas al Gobierno por el partido radical-socialista.

Entierro de la víctima de un atentado Madrid.—Ayer recibió sepultura el cadáver del guardia de Seguridad Lirio García. Como se recordará, Lirio García fué vilmente asesinado por cuatro individuos que dispararon sobre él cuando se dirigía desde su domicilio a la inspección de Seguridad del distrito de Palacio.

Semanario denunciado Madrid.—Ha vuelto a ser denunciado el semanario «Renacer». La policía procedió a recoger la edición del referido periódico.

Un incendio Madrid.—Hoy se declaró un formidable incendio en dos casas del Puente de Vallecas. Los bomberos lograron reducir el siniestro y salvar veinte vacas que en uno de los edificios incendiados estaban estabuladas.

Para la sustitución de la enseñanza religiosa Madrid.—Pasan de tres mil los opositores a cursillistas para las plazas de encargados de curso de institutos y colegios subvencionados que se crean para la sustitución de la enseñanza religiosa. En vista de tan crecido número de opositores y dada la brevedad del plazo en el que la enseñanza religiosa deberá quedar sustituida, se piensa aumentar el número de tribunales opositores.

El tratado comercial con Uruguay Madrid.—El ministro de Estado recibió la visita del ministro del Uruguay, con quien conferenció extensamente. Se cree que en la entrevista trataron del convenio comercial his-

Resultan muertos dos hijos del propietario de los talleres

Este había perdido ya otros dos hijos en un siniestro análogo

Toledo.—En el pueblo de Rocas hizo explosión un taller de pirotécnica ocasionando la muerte de dos de los hijos del propietario. El gobernador civil y las autoridades han marchado al lugar del suceso.

Nuevos detalles Toledo.—Acaba de regresar de Rocas el gobernador civil que relata así lo ocurrido. Existía en las afueras de Rocas un taller de pirotécnica constituido por cuatro pabellones aislados pero cercanos unos a otros.

Es propietario del taller Eleuterio Díaz. Estando manipulando con materias explosivas dos de los hijos del propietario del taller, llamados Hilario y Francisco, saltó una chispa y sobrevino la catástrofe.

El pabellón entero, cual si de una granada se tratase, hizo explosión. El cadáver de Hilario, horrorosamente mutilado, fué encontrado a 8 metros de distancia del pabellón siniestrado. Francisco también sufrió gravísimas quemaduras, a consecuencia de las cuales falleció poco después. Mientras tanto los trozos incendiados del pabellón cayeron sobre otro y rápidamente quedó convertido en cenizas.

Francisco, poco antes de expirar, recomendó a quienes le asistían que aconsejen a su padre que abandone oficio tan peligroso. Se recuerda que otros dos hijos del propietario del taller perecieron también trágicamente en otra explosión ocurrida hace tiempo. El vecindario del pueblo alarmado ha huido.

Rápidamente se concentró la Guardia civil de los pueblos inmediatos ayudando a la extinción del siniestro. Los bomberos han quedado de guardia junto a los escombros de los pabellones siniestrados.

Una bomba en un Autobús Ceuta.—Un desconocido colocó en el interior de un autobús una bomba envuelta en un número del periódico «C. N. T.» El conductor del vehículo se dió cuenta de ello y rápidamente se apoderó del artefacto y antes de que pudiera hacer explosión lo arrojó al mar.

Contra los radicales socialistas Aranjuez.—Se celebró un mitin socialista en la Plaza de Toros. Acudió escaso número de personas. Los oradores atacaron a los radicales socialistas que pretenden que se derogue la Ley de Terminos

pano-uruguayo, cuya ratificación ha experimentado un aplazamiento en la Cámara.

Testimonio de gratitud a Méjico Madrid.—Los partidos republicanos organizan para el día 16 del corriente una manifestación con objeto de testimoniar a Méjico la gratitud de los españoles por los trabajos que realiza dicho país para la búsqueda de los aviadores señores Collar y Barberán.

Los sucesos de Bilbao Bilbao.—El gobernador civil, hablando de los tristes sucesos ocurridos ayer, a la salida de un mitin dado por los nacionalistas, dijo a los periodistas que estaba muy disgustado. Añadió que los nacionalistas habían sido cazados materialmente a tiros por los socialistas y que ha llamado al alcalde que es socialista para que acuda a su despacho. Dió también cuenta de que a las dos de la madrugada y al terminar la romería de la Peña se registró otra colisión entre los nacionalistas y un grupo indefinido por ahora. Los guardias de Asalto practicaron tres detenciones. Igualmente en la calle del Perro hubo otra colisión entre carlistas y republicanos. Fueron detenidos tres de los pri-

meros

meros

Se recrudece el terrorismo en Barcelona

Dos atentados de carácter social y hallazgo de explosivos

Barcelona.—Esta tarde varios desconocidos hicieron una descarga cerrada sobre el presidente de la Unión Profesional de Vaqueros, entidad que recientemente se había separado de la C. N. T. El agredido resultó herido de mucha gravedad. Los transeúntes persiguieron a los agresores, pero éstos dispararon sobre aquéllos, logrando así asegurar su huida.

Nuevos detalles Barcelona.—Se conocen nuevos detalles del atentado contra el presidente de la Unión Profesional de Vaqueros, Manuel Gómez Cuervo. El público persiguió a los agresores, que no cesaban de disparar contra sus perseguidores. Acudió una camioneta con guardias de Asalto y éstos penetraron en el Hospital de San Pablo, donde se decía que habían entrado varios de los pistoleros.

Fué detenido un sujeto sospechoso, pero más tarde fué puesto en libertad. La víctima del atentado quedó hospitalizada. Se le apreciaron varias heridas gravísimas en el vientre. Antes de ser cloroformizado declaró el nombre de sus agresores. El gobernador civil ha manifestado que está dispuesto a terminar con estos atentados terroristas.

Sucesos en Barcelona Barcelona.—Esta mañana la fuerza pública disolvió en Montjuich varios grupos de obreros que habían concurrido allí para asistir a una Asamblea del ramo de la construcción no autorizada por el gobernador civil. Los grupos disueltos se reunieron de nuevo en la calle de San Pablo, recorriéndola en manifestación.

Las manifestantes volcaron un carro que conducía cajas de botellas de cerveza y sirviéndose de estas a manera de proyectiles causaron grandes destrozos en algunos establecimientos. En la calle de la Acera se hallaba Lucio Asín conversando con un comprador, cuando inopinadamente uno de los manifestantes disparó sobre él matándolo. Asín era capataz del Fomento de Obras y Construcciones. No ha sido detenido el asesino.

En huelga de brazos caídos Barcelona.—Trescientos obreros que trabajan en la Colonia Güell se han declarado en huelga de brazos caídos.

Hallazgo de bombas Barcelona.—Hoy han sido halladas en un depósito de basuras existente en Hospitalet 181 bombas envueltas en periódicos.

La situación en el campo salmantino Salamanca.—Se extiende la huelga de campesinos. El gobernador ha declarado que está dispuesto a garantizar la libertad de trabajo. En el pueblo de Valvilafuente hubo una colisión entre patronos y obreros resultado varios heridos. En Salvatierra los obreros encerraron a los patronos en la Casa del Pueblo protestando una reunión para solucionar la huelga. La Federación Patronal ha publicado una nota en la que se dice

que el paro es ilegal y que lo que se pretende es que los labradores se cometan a las Casas del Pueblo. Se dicen que los patronos despedirán a los obreros que abandonen el trabajo y se pide a la autoridad que autorice la libre contratación de obreros, pues la cosecha corre peligro de perderse sino se recolecta urgentísimamente.

que el paro es ilegal y que lo que se pretende es que los labradores se cometan a las Casas del Pueblo. Se dicen que los patronos despedirán a los obreros que abandonen el trabajo y se pide a la autoridad que autorice la libre contratación de obreros, pues la cosecha corre peligro de perderse sino se recolecta urgentísimamente.

que el paro es ilegal y que lo que se pretende es que los labradores se cometan a las Casas del Pueblo. Se dicen que los patronos despedirán a los obreros que abandonen el trabajo y se pide a la autoridad que autorice la libre contratación de obreros, pues la cosecha corre peligro de perderse sino se recolecta urgentísimamente.

que el paro es ilegal y que lo que se pretende es que los labradores se cometan a las Casas del Pueblo. Se dicen que los patronos despedirán a los obreros que abandonen el trabajo y se pide a la autoridad que autorice la libre contratación de obreros, pues la cosecha corre peligro de perderse sino se recolecta urgentísimamente.

que el paro es ilegal y que lo que se pretende es que los labradores se cometan a las Casas del Pueblo. Se dicen que los patronos despedirán a los obreros que abandonen el trabajo y se pide a la autoridad que autorice la libre contratación de obreros, pues la cosecha corre peligro de perderse sino se recolecta urgentísimamente.

Se sublevan los presos del penal de Puerto de Santa María

Un centinela dispara y mata a uno de los reclusos

Cádiz.—Esta tarde comenzaron a circular por esta capital con gran insistencia graves rumores de sucesos que se decía habían ocurrido en el penal del Puerto de Santa María. Se afirmaba que el penal estaba ardiendo por los cuatro costados. Los periodistas se trasladaron a dicha población, pudiendo enterarse de que a primera hora de la mañana un recluso se había asomado a la ventana de su celda y como no accediera los requerimientos del centinela para que se retirase de la ventana, éste previo los avisos reglamentarios había hecho fuego sobre el recluso matándolo.

Inmediatamente se sublevaron los demás presos sociales y desde las ocho hasta las diez de la mañana fueron dueños absolutos del establecimiento penitenciario. A las diez llegaron fuerzas de Asalto que lograron reducir a los rebeldes, previa una intervención de Durruiti.

Este hubo de interponer su influencia para que los reclusos dejasen que el personal de la prisión retirase de la celda al cadáver del recluso muerto por el centinela. Los rebeldes durante el tiempo que fueron dueños de la situación abrieron grandes boquetes en uno de los patios y destruyeron las 120 celdas de castigo del establecimiento.

Luego se dirigieron al patio segundo allí fué donde las fuerzas de Asalto después de haber dado los tres toques de atención lograron dominar el motín. Los reclusos han sido trasladados a lugar seguro donde continúan vigilados por fuerza de Asalto.

El muerto era de Morón y estaba procesado por tenencia ilícita de armas.

¿Quién es más culpable? Zaragoza.—El propietario José Mas ha denunciado que unos individuos le han timado 15.000 pesetas. El procedimiento es nuevo y demuestra la estolidez del denunciante. A José se le presentaron cuatro sujetos que le ofrecieron un bonito y lucrativo negocio. Se trataba de una pequeña operación bancaria, por la cual los individuos habían de ingresar en el banco y a nombre de José Mas veinticinco mil pesetas en billetes falsos. A cambio del talón correspondiente Mas, había de darles quince mil pesetas.

Recordada así la operación, uno de los timadores, simuló que iba a hacer la entrega en la ventanilla de cuentas corrientes, mientras otros dos individuos, desconocidos del Mas se presentaron a éste y procedieron a su detención haciéndose pasar por policías y accediendo a darle en libertad pero después de haberse «incautado» de las quince mil pesetas que aquél llevaba encima.

La Policía ha detenido a dos de los autores que han sido reconocidos por el timado.

GUERRA A LAS MOSCAS Cortinas orientales

Con estas cortinas no hay moscas, se usan en todo el mundo, tanto para el campo y casas particulares como para almacenes, oficinas, hospitales, etc. Representante en Teruel don Manuel García Gómez, Joaquín Costa, 45, 2.º Se pasa a domicilio previo aviso.

que el paro es ilegal y que lo que se pretende es que los labradores se cometan a las Casas del Pueblo. Se dicen que los patronos despedirán a los obreros que abandonen el trabajo y se pide a la autoridad que autorice la libre contratación de obreros, pues la cosecha corre peligro de perderse sino se recolecta urgentísimamente.

que el paro es ilegal y que lo que se pretende es que los labradores se cometan a las Casas del Pueblo. Se dicen que los patronos despedirán a los obreros que abandonen el trabajo y se pide a la autoridad que autorice la libre contratación de obreros, pues la cosecha corre peligro de perderse sino se recolecta urgentísimamente.

que el paro es ilegal y que lo que se pretende es que los labradores se cometan a las Casas del Pueblo. Se dicen que los patronos despedirán a los obreros que abandonen el trabajo y se pide a la autoridad que autorice la libre contratación de obreros, pues la cosecha corre peligro de perderse sino se recolecta urgentísimamente.

Table with weather information: Mínima de ayer, Alzadas, Presión atmosférica, Dirección del viento, Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas, Lluvia.

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCION, Mes (capital), Trimestre (fuera), Semestre (id.), Año (id.), NUMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS.

La rivalidad entre la libra y el dólar ha paralizado la conferencia de Londres

No era necesario ser gran técnico en materia económica para predecir el fracaso de la Conferencia económica. Hasta ahora ninguna de estas conferencias ha obtenido resultados positivos. Se ha hablado mucho contra la vieja diplomacia que intentaba resolver las cuestiones en "pequeño comité" por unos cuantos especialistas, pero el régimen de las grandes Asambleas públicas que ha venido a sustituir, no da mejores resultados. A esas asambleas acuden las numerosas comisiones de los pueblos; 2.500 a 3.000 expertos se han reunido en Londres bien dispuestos a defender unas posiciones previamente elegidas a la vista de todos sus conciudadanos que siguen los azares de la lucha en la Prensa mundial y en estas condiciones ¿qué libertad de movimientos pueden tener?

Dice a este propósito W. D. Omeson, uno de los internacionalistas mejor orientado de Francia: Acontece en el plan internacional con estas conferencias, lo que sucede en los Parlamentos con los problemas nacionales. Interrogado particularmente a la mayoría de los diputados y os parecerán, por lo general, hombres razonables. Todos se lamentarán de las miserias de la profesión, pero trasportados a esos mismos individuos al parecer sensatos a una sesión pública. Poned unas clientelas frente a otras, y enseguida brotan las pasiones, las injurias se consideran como argumentos, y los lugares comunes por concepciones de estadista. Esto se ha comprobado una vez más en la Conferencia de Londres.

Este pequeño alivio que experimentó la industria inglesa, no pasó inadvertido para los yanquis, quienes en víspera de celebrar la Conferencia mundial y mientras se hallaban camino de Washington los representantes de las naciones europeas allí convocados para ultimar las condiciones de la Conferencia, desvalorizaron el dólar, sin que pudiesen alegar como los ingleses la carencia de oro ya que los yanquis siguen acaparando la mitad del oro del mundo. Ya se que la medida obedeció también a otras causas; a remediar la horrible crisis de la agricultura, de la Banca y de la industria yanquis acribilladas de deudas; a levantar el precio de las primeras materias indispensable para remediar la vida económica de los Estados Unidos, pero de todos modos el momento elido y la forma de hacer la desvalorización del dólar, no deja de ser extraño muy propio de la Diplomacia yanqui.

Los yanquis en víspera de la Conferencia y sabiendo que la estabilización de las monedas iba a ser uno de los objetivos principales de ella, porque como dice el economista Rist, no es posible el restablecimiento de la Feria mundial con unos metros de caucho o unos kilos de azúcar que se disuelven de día en día han querido quitarle a Inglaterra la ventaja que actualmente posee con la inestabilidad de la libra esterlina, y han concedido a Roosevelt la facultad de poder desvalorizar el dólar hasta el tope de un cincuenta por ciento de su valor oro. ¿Cómo ha de extrañarnos que con ese criterio tan estrecho tan cerradamente nacional haya fracasado la Conferencia internacional?

Crónica de Londres Continúa el misterio del Everest

No se ha conseguido por la expedición del Everest los fines que se proponían. Los expedicionarios han hecho prodigios de ingenio, de sacrificios y de valor innegable, han subido a mayores alturas que en expediciones anteriores, han hecho estudios muy notables en ipometría relacionada con la aerología y la climatología, pero tienen que volver abatidos, convencidos de la inutilidad de sus esfuerzos generosos, después de ver defraudadas sus ilusiones y esperanzas.

Vuelven, sin embargo, satisfechos de su hazaña no lograda, pero en la que han puesto su inteligencia y su férrea voluntad, que se han estrellado contra los obstáculos naturales. Enseñanzas muy útiles se han sacado de la tentativa de escalar la cima más alta del Everest. Aguilas humanas han remontado su vuelo hasta alturas donde todavía no habían llegado los que les precedieron en empresas de esta naturaleza.

Inglatera se siente orgullosa de la empresa, no por inacabada, inutil a la ciencia. Algunos expedicionarios han llegado a una altitud de 8.530 metros. Tres centenares de metros más, y habrían llegado a la meta. Se ha sacado de los estudios en esta gloriosa empresa, la idea de que el sol, en alturas mayores de 7.500 metros, carece de energía para la fusión de las nieves.

A la en aquellas altísimas montañas, las más empinadas de nuestro globo terráqueo, las nieves viven eternamente. No hay fuerza que pueda deshacerlas. Los rayos del astro del día atraviesan hasta esas cimas del Everest, tan poco densas, capaz de atmósfera, que no son suficientes para ejercer un flujo sobre el frío clima de alturas tan grandes.

Más esos intrépidos miembros de la expedición no desmayan, y se proponen realizar otra en tiempo más seguro, aprovechando mejores condiciones climatológicas que las que han sufrido en la de ahora.

Mister Rutledge, ha tropezado principalmente con las terribles ventiscas, librándose de ellas a fuerza de trabajos, no sin que hayan podido evitar algunos accidentes, aunque no de gran importancia.

Vuelven, pues, esos insignes expedicionarios con un mundo de cosas nuevas descubiertas para bien de la ciencia, pero en el inmenso bloque de montañas del Himalaya permanecen todavía en el misterio las cumbres del famoso Gaurinsakar de los indios.

A. Noabal Cresad Londres, Julio 1933. (Prohibida la reproducción.)

De Madrid Nota política

Ya se conoce que ha habido cambios importantes en el Consejo de Administración del periódico almadrero de la mañana. «El Sol» de Azoña, violento, reñador, ministerialismo, despidiendo rayos mexicanos parece que se eclipsa y en su lugar aparece otro sol más templado, más prudente, menos ministerial y sobre todo menos azoñista.

En otras circunstancias, en las de hace dos o tres semanas a dos o tres meses, todos los rayos de «El Sol» almadrero habrían caído abrasadores sobre cualquiera que se atreviese a indicar, incluso la mera posibilidad de una crisis. ¿Crisis? ¿Cómo se entiende? La situación de España era punto menos que paradisiaca. Las protestas y reclamaciones que se escuchaban a todas horas y en todas partes disputábanse excepcionales graznidos de aves agoreras, los consejidos cornejos, que turbaban la tranquilidad y el sosiego de todas las comarcas. A través de los siglos, alguna vez, muy pocas, había tenido España gobernantes, pero nunca como en estos tiempos republicano-socialistas. El Gabinete Azoña, antes y después de ser remediado, era como el gran premio otorgado por los hados protectores, que no por la Providencia, esta noción siempre sin ventura.

Pues bien; ya no son todo rosicleros, cielos ministeriales azules y luminosos. Ya se prevenían anunciar los casos y las posibilidades de la crisis. Un caso o una posibilidad es la pretensión de los radicales socialistas sobre la inmediata derogación de la Ley de Términos que tiene medidas en las entretelas del corazón del señor Largo Caballero. Y una de dos: o la Ley se deroga, o salen del Gobierno, por mucho que se emocione y lllore y por más que alargue los brazos para que se arroje a ellos el señor Gordón Ordax, el ministro de Agricultura.

Otro problema hay, también difícil, que afecta al ministro de la Gobernación: el convenio comercial con el Uruguay, que es grandemente lesivo para la región gallega. Y dicen los representantes de la misma, amigos y correligionarios de sí todos del señor ministro de la Gobernación: o se anula ese convenio, o se retira del Gabinete el señor Casares. Y todavía hay más: hay que la representación federal en el Gobierno está por la amistad, o incurrir en la flojeza a restringirla para que no favorezca a los monárquicos, en tanto que la representación socialista y tal vez la radical socialista son contrarias a todo lo que significue olvido y perdón.

Se ve, pues, que hay serios motivos para que pueda surgir la crisis, y «El Sol» no solo no los oculta sino que proyecta sobre ellos, para que destaquen mejor sus rayos. ¿Surgirá? Soy en este punto bastante escéptico. Tengo el convencimiento de que no hay problemas ministeriales cuando la dignidad política se eche en un pequeño zurrón sobre las espaldas.

Patricio

CUOTAS

Os interesa aprender la instrucción necesaria para adquirir el indispensable certificado de actitud en la ESCUELA MILITAR DEL LEVANTE F. C. (Pintor Sorolla, 1 Valencia).

Informará su representante don Manuel García Gómez, calle Joaquín Costa, 45, 2.º TERUEL.

En la Diputación Sesión de la Comisión gestora

Bajo la Presidencia de don Ramón Segura, la Comisión gestora de esta Diputación celebró sesión en la noche del sábado pasado.

Adoptó los siguientes acuerdos: Aprobar las altas y bajas en el Hospital provincial y Casa de Beneficencia.

Idem la salidad de la Casa de Beneficencia a instancia de sus patrones más próximos, Luis Luis Carceller y Francisco Alcón, del acogido Santiago Gil Domenech. Idem el ingreso en la Casa de Beneficencia, en concepto de acogidos, de Pedro Moya, de Ababuj, y en el Asilo de Ancianos D san parados de esta capital de Ignacio Jiménez Navarro, de Olba.

Confirmar el transpaso verificado por el señor Alcalde de Gta de Albaracín de la acogida de lactancia Isabel Doñate a favor de su nueva nodriza Carmen Alpuente Caballero.

Desestimar la petición de ingreso en la Casa de Beneficencia, en concepto de acogida, de María Luisa Gisbert por no tener ganada la vejez.

El ingreso en la Casa de Beneficencia en concepto de acogido de lactancia del niño Millán Estevan, de Cello.

Desestimar la instancia del vecino de Arenas de Martín del Río, Ramón Barberán, solicitando auxilio de lactancia para su hija Rosa, por satisfacer una contribución superior a la fijada en el Reglamento de la Casa de Beneficencia.

Idem la instancia del vecino de Ababuj, Bernabé Moya, solicitando auxilio de lactancia para su hijo Juan Francisco, por satisfacer una contribución superior a la fijada en el Reglamento de la Casa de Beneficencia.

Quedar enterada de una comunicación del señor ingeniero jefe de este Distrito forestal autorizando la ocupación, durante el presente verano, de la Casa forestal del monte de Orihuela del Tremedal, por los niños acogidos en la Casa provincial de Beneficencia, y hacer constar en Acta el agradecimiento de esta Corporación.

Declarar que Federico Pescador Gavé, falleció a consecuencia de un accidente del trabajo que venía realizando por cuenta de esta Diputación y, en su virtud, abonar a los hijos del fallecido una renta anual igual al 50 por 100 del salario que disfrutaba, la cual se repartirá por partes iguales entre los mencionados hijos hasta que ellos vayan cumpliendo la edad de 18 años.

Conceder un mes de licencia al archivero bibliotecario de esta Diputación don Santiago Andrés Zapatero y al auxiliar de la Sección de

Vías y Obras don Angel Novella Mateo.

Idem a la Sociedad de Pescadores de Teruel la subvención de pesetas para ayuda de sus obligaciones de fomento de la pesca y cuidado del río.

Que por los ordenanzas de esta Corporación se proceda al reparto de las hojas declaratorias del impuesto de cédulas personales correspondientes al corriente año, en la misma forma y condiciones que en años anteriores.

Aprobar la nómina de las indemnizaciones que por el servicio de inspección técnica y fiscalización de los caminos vecinales, corresponde abonar por cuenta del pasado mes de Junio al señor ingeniero jefe de Obras públicas.

Idem las cuentas de conservación de los caminos vecinales de la 1.ª zona de la provincia correspondiente al pasado mes de Junio.

Idem la relación de las gratificaciones y dietas devengadas durante el pasado mes de Junio por las Brigadas provisionales para el estudio y redacción de los proyectos de caminos vecinales.

Conceder al Ayuntamiento de Calaceite un anticipo reintegrable de 6.000 pesetas para ayuda de las obras de construcción del camino vecinal de Arenas de Lledó a la carretera de Calaceite a Monroyo.

Aprobar las dietas devengadas por el Tribunal provincial de lo Contencioso-Administrativo, correspondiente al pasado mes de Junio.

Idem las estancias causadas en el Colegio de la Purísima para sordomudos y ciegos de Zaragoza, por acogidos naturales de esta provincia.

Idem una factura de don Angel Pescador por servicios de auto prestados a la Corporación para el lanzamiento de alevines en los ríos de los términos municipales de Aliaga y Royuela.

Idem las estancias causadas durante el segundo trimestre del actual ejercicio en la Leprosaría nacional de Fontilles por un acogido natural de esta provincia.

Satisfacer al agente ejecutivo de esta Corporación el importe de sus haberes correspondientes al segundo trimestre del actual ejercicio.

Aprobar las cuentas que rinden varios Ayuntamientos de esta provincia, correspondientes a los bagajes anticipados con cargo a fondos provinciales.

Idem los padrones de cédulas personales formados para el actual ejercicio por varios Ayuntamientos de esta provincia.

Dada cuenta de una comunicación del señor alcalde y presidente del Ayuntamiento de Calamocha, solicitando se dejen sin efecto los expedientes instruidos por defraudación al impuesto de cédulas personales, la Comisión acordó no acceder a lo solicitado, toda vez que los Padrones se aprueban bajo la responsabilidad de los que lo han confeccionado y exponen al público por el plazo reglamentario.

Se necesita un oficial de Carretería o un medio oficial.—Razón: José Libedá.—Santa Eulalia. Profesora titulada 1.ª Enseñanza 22 AÑOS PRACTICA ININTERRUMPIDA LECCIONES A DOMICILIO SEÑORITAS, NIÑOS Y NIÑAS CLASES ESPECIALES DIBUJO, PINTURA Y BORDADO EN BLANCO, SEDAS Y ORO Razón en esta Administración Editorial ACCION, Temprado 11. Teruel

Advertisement for Chocolates Muñoz. Text: CALIDAD Y PRECIO. Un problema resuelto con la VENTA DIRECTA del fabricante al público de los exquisitos. Chocolates Muñoz.